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Sport, Spiel, Spaß -    
Wir sind Sport

Unser Vereinsheim wächst
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Vorwort
Liebe Freunde und Mitglieder des VfL,

ich hoffe, dass Ihr die Feiertage gut überstanden habt und auch gut 
in das 2019 gestartet seid. Hierzu wünsche ich Euch alles Gute 
und vor allem natürlich Gesundheit.

Wenn ich diese Zeilen schreibe, sind unsere 
Mannschaftssportarten noch in der Winterpause, bzw. stehen kurz 
vor dem Wiedereinstieg in die Rückrunde. Nachstehend ein kleiner 
Rückblick auf die sportlichen Ereignisse.

Beginnen wir mit Handball. Die 1. Männermannschaft hat das 
Abenteuer Landesliga gestartet. Durch ein paar unglückliche 
Niederlagen stehen sie z. Zt. im unteren Drittel der Tabelle und 
müssen in der Rückrunde gegen den Abstieg kämpfen. Die 
neuformierte 1. Damenmannschaft kämpft ebenfalls in der 
Landesliga im unteren Tabellendrittel um den Klassenerhalt. Die 
anderen Mannschaften spielen in ihren Ligen gute, bis sehr gute 
Rollen (2. Damen, weibliche A-Jugend).

Beim Volleyball war wohl die Überraschung, dass die 1. 
Männermannschaft in die Oberliga aufgestiegen ist. Dort haben die 
zum Teil neuformierte Mannschaft allerdings einen ziemlich 
schweren Stand. Die 1. Damenmannschaft, welche ebenfalls einen 
Aufstieg feiern durfte, spielt eine sehr gute Rolle in ihrer Liga und 
sind dort im oberen Drittel zu Hause. Auch die erfolgreiche Arbeit in 
der Jugend trägt immer mehr Früchte. Ein Ergebnis langjähriger 
und sehr erfolgreicher Arbeit.

Beim Turnen stimmt auch in diesem Jahr das Angebot und unsere 
Trainer geben immer ihr Bestes. Auch beim Tanzen läuft es rund. 
Die derzeitigen Gruppen sind aber sehr gut unterwegs, wie wir an 
unserer Weihnachtsfeier sehen konnten.

Auch alle anderen Abteilungen sind mit Ihren Trainern/Trainerinnen 
sehr aktiv am Vereinsleben beteiligt. Die Akrobaten zeigen immer 
wieder tolle Aufführungen und sind im Training sehr engagiert. 
Gymnastik und Schwimmen trifft sich regelmäßig zum Sport. Die 
Walking-Gruppe ist fleißig unterwegs. Schach hat auch als 
Freizeitgruppe seine Fans. Auch Herzsport erfreut sich einer regen 
Beteiligung, so dass eine zweite Gruppe (Nachfolgegruppe) 
eingerichtet wurde. Der Freizeittreff ist, Dank Dagmar Zetsche, auf 
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Vorwort

äußerst interessanten Touren unterwegs. Und Tennis hat das mit 
Sicherheit nicht einfache Jahr erfolgreich hinter sich gebracht.

Das war es zum Sportlichen in aller Kürze. Auch in diesem Jahr 
der bekannte Hinweis: Sollte ich jemand vergessen haben, möge 
man mir es verzeihen.

Nun ganz kurz zum Neubau. Der Rohbau ist fertiggestellt, die 
Fenster sind eingebaut und die Gewerke für den Innenausbau sind 
fast alle beauftragt. Am 30. November feierten wir ein kleines 
Richtfest mit Freunden und Nachbarn. Weitere Information und 
Bilder zum Neubau findet ihr im Heft.

Unsere Weihnachtsfeier am 7. Dezember war auch 2018 wieder 
eine ganz tolle Veranstaltung. Die Darbietungen unserer Gruppen 
waren wieder mit die Highlights des Abends. Der absolute 
Höhepunkt waren aber in diesem Jahr junge Sportler, die 
eigentlich im VfL nicht so bekannt sind, aber national und 
international schon große Erfolge feiern konnten. Die Gruppe 
Flythenics begeisterte mit ihren Calesthenics-Übungen am Reck 
die Zuschauer im Saal. Für den gelungenen Abend möchte ich 
mich ganz herzlich bei Jasmin Gallon und Michaela Wernig 
bedanken. Unsere zwei „Weihnachtsengel“ haben wieder einmal 
Tolles geleistet.

Das war es wieder einmal von meiner Seite. Ich würde mich 
freuen, möglichst viele VfL’ler auf unserer 
Jahreshauptversammlung am 
22. März 2019 (!!) im Bürgerhaus Goldstein begrüßen zu können.

Ich möchte mich bei allen Trainern, Betreuern, Aktiven und 
natürlich auch den Eltern unserer jungen Aktiven für Ihre 
Engagement und Unterstützung bedanken. Ganz besonderer 
Dank geht an meine Kolleginnen und Kollegen im 
geschäftsführenden Vorstand.

Und denkt immer dran: „Wir sind Sport!“

Euer
Rainer Schroth
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Bewegte Kinderweihnacht mit dem VfL Goldstein

(tho) Still sitzen und warten auf den Nikolaus? Fehlanzeige! 
Der VfL Goldstein feierte auch in diesem Jahr eine sportliche 
Weihnachtsfeier mit seinen Vereinskindern. Ein Parcours mit 
Trampolinspringen, vielen Balanceübungen, Springübungen, 
Pedalos und vielem mehr. Zwischen dem Austoben konnten 
Bilder gemalt werden oder sich einfach nur einmal auf einer 
der gemütlichen, weichen Matten ausgeruht werden. Die 
Kinderaugen glänzten besonders stark als der Nikolaus kam. 
Ein Gedicht, ein gemeinsames weihnachtliches 
„Schneeflöckchen“-Lied, das klappte schon bei den 
Kleinsten sehr gut. Natürlich gab es für jedes Kind auch ein 
Geschenk vom Nikolaus. Nachdem die Kleineren mittags 
nach Hause sind, kamen die Größeren. Auch diese haben 
den Spaß am Turnen, Spielen und Bewegen nicht verloren. 
Ein gelungener 1. Advent für Groß und Klein mit Waffeln, 
Kaffee und vielem mehr im Vorraum der Carl-von-Weinberg-
Sporthalle. 

Kinderweihnachtsfeier
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Weihnachtsfeier

Es geht ein Stern auf in Goldstein

(tho) Auch in diesem Jahr füllte sich der große Saal im 
Bürgerhaus Goldstein schnell zur VfL Goldstein 
Weihnachtsfeier. Bis zum letzten Platz und selbst noch 
stehend wurde das Spektakel interessiert verfolgt. Es fing 
ganz normal an, ein Glas Sekt oder Orangensaft zur 
Begrüßung, eine Begrüßungsrede durch den Vorsitzenden 
Rainer Schroth, eine Tombola mit tollen Preisen, die unter 
anderem durch Rosenkönigin Denise I. als Glücksfee 
unterstützt wurde. Durch das Programm führte Werner 
Nehren (We). Die Unterhaltungen an den Tischen wurden 
lebhafter, lange hat man den ein oder anderen nicht mehr 
gesehen und es gab viel zu erzählen. 
Eine ganz normale Weihnachtsfeier? 
Nein, wirklich nicht. Denn 
überzeugend und einmalig war jede 
Darbietung der auftretenden 
Gruppen. Die Handball Minis und 
Mini-Minis überzeugten mit einem 
gesungenen O-Tannenbaum und 
brachten alle mit der besonderen 
letzten Strophe zum Schmunzeln. Die 
Jazz-Gruppen von Klein bis Groß – 
inklusive der Inflames - bezauberten 
durch tänzerische und synchrone 
Auftritte zu toller Musik, die 

Sportakrobaten zeigten, was 
Balance, Kraft und Akrobatik 
vermögen und wer bis zu diesem 
Abend nicht wusste, was 
Calisthenics als Sportart ist, weiß 
es nun. Die Gruppe Flythenics 
bewies an der Reckstange, was es 
heißt, das eigene Körpergewicht in 
ein perfektes Workout 
umzusetzen. Vom Deutschen 
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Meister bis hin zum Deutschen 
International Champ angefeuert, 
zog die Gruppe das Publikum in 
ihren Bann. Alles in allem eine 
außergewöhnliche 
Weihnachtsfeier, die ohne die 
Unterstützung des 
Vergnügungsausschusses und das 
Organisationsteam nicht möglich 
gewesen wäre. Durch diesen Einsatz 
ging an diesem Abend ein Stern über 
Goldstein auf. Alles andere als eine 
ruhige Weihnachtsfeier. Dieser Abend 
war unterhaltsam, sportlich und hat 
viele Menschen wieder einmal 

miteinander reden lassen. Wollen auch 
Sie Teil dieses Miteinanders sein? 
Sicherlich finden auch Sie eine 
sportliche Heimat im VfL Goldstein 
(www.vfl-goldstein.de).

Weihnachtsfeier / Termine
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Freizeittreff 2018: Vom Kreuzfahrtschiff bis zum 
Raumschiff …

… hätte unser Programm beinahe gereicht.  Wieso eigentlich 
nur „beinahe“?

Beinahe ein Kreuzfahrtschiff: Natürlich ist die Fähre, die 
regelmäßig zwischen Schwanheim und Höchst pendelt, kein 
richtiges Kreuzfahrtschiff. Mittwochs verlässt sie aber ihre 
gewohnte Strecke und bietet Ausflugsfahrten stromauf- oder 
stromabwärts an. Zwanzig VfL-Mitglieder des Freizeittreffs 
haben am 1. August die Gelegenheit genutzt und bei bestem 
Wetter die Schiffstour über Kelsterbach nach Okriftel genossen. 
Seekrank konnte man nicht werden, aber immerhin fand der 
Ausflug auf dem Wasser statt. Wo sonst an Deck Fahrräder 
geparkt werden konnte jeder an „langen rustikalen Tafeln“ (also  
an Biertischgarnituren) aus einer guten Auswahl Kaltgetränke 
seine gewünschte Erfrischung genießen. Aufgewertet wurde 
dies durch eine Runde Laugenbrezeln, die Dagmar Zetzsche 
spendierte.

Am Ziel in Okriftel nutzen wir in 
kleinen Gruppen die Gelegenheit, die 
Beine bei einem kleinen Spaziergang 
im Uferpark zu bewegen. Die 
einladende Strandbar dort ließen wir 
zugunsten eines kleinen Bummels 
aus, denn wir hatten ja für die 
Rückfahrt das Getränkeangebot 
unseres „Chefsteward Sven“ (das ist 
der Fährmann). Nach der Ankunft in 
Schwanheim fuhr fast die ganze 
Gruppe weiter zum „Desche Otto“ 
und hat den schönen Ausflug mit 
einem rustikalen Essen abgerundet. 

Freizeittreff
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Übrigens Seekrank: wir hatten ganz ruhiges Fahrwasser. Gut 
dass uns auf der Rückfahrt ein paar Frachtschiffe begegnet 
sind, die uns mit ein paar Wellen ein ganz klein wenig 
schaukeln ließen. So stellte sich dann zum Abschluss noch ein 
wenig das Gefühl ein, beinahe auf einem Kreuzfahrtschiff zu 
sein.

Ende August gab es vor dem nächsten Ausflug wieder eine 
„gemütliche Runde“, bei der neben dem geselligen 
Beisammensein wieder die Einzelheiten zu Treffpunkt und 
Anfahrt zum Studio von Radio FFH besprochen wurden. 

Beinahe Radiostars: 
21 Freizeitler fuhren am 
4. September nach Bad 
Vilbel zum Funkhaus 
von HITRADIO FFH. 
Einige von uns durften 
dabei zum ersten Mal 
mit dem neuen 
Vereinsbus fahren. Das 
mit dem Starauftritt war 
aber dann doch nicht im 
Programm. Dafür führte 
uns ein eineinhalbstündiger Rundgang durch den Sender, zu 
dem auch PLANET RADIO und Radio HARMONY gehören. 

Wir sahen u.a. das LIVE STUDIO A mit „24 Std. Hörertelefon“ 
und Stauzentrale sowie das Studio B, in welchem Künstler und 
deren Musik aufgezeichnet werden. Gestartet wurde der 
Sendebetrieb 1988 in Rödelheim. 2001 baute FFH in Bad Vilbel 
Europas modernstes Funkhaus, in welchem 700 km Kabel 
verlegt sind. Mittlerweile sind hier 100 Festangestellte und 50 
freie Mitarbeiter tätig. Der Sender arbeitet mit RTL HESSEN 
zusammen. Beim „Deutschen Radiopreis“ wurde der Sender 
2017 für die beste RADIO COMEDY ausgezeichnet, für deren 
Witze und Gags die Redakteure Dirk Haberkorn und Boris 

Freizeittreff
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Meinzer verantwortlich sind.

Ausgezehrt von eineinhalb Stunden Wissen tanken ging es 
anschließend zur Erholung mit viel Labsal durch den Vilbeler 
Kurpark ins schöne Ambiente des Restaurant/Cafés „Alte 
Mühle“, in dem auch dieser Ausflug wieder einen gelungenen 
Abschluss fand.

Beinahe „echt alt“: Am 15. Oktober machten sich 20 
Freizeitler auf den Weg in die neue Altstadt von Frankfurt - und 
es sollte sich zeigen, dass sich dieser Weg absolut gelohnt 
hatte. 

In der Mitte 
Frankfurts ist 
zwischen 
Römerberg und 
Dom ein echtes 
Juwel entstanden. 
Unter der 
professionellen 
Begleitung durch 
die Stadtführerin 
Verena Röse 
lernten wir die 
gelungene 
Symbiose von ALT 
und NEU kennen. 

Obwohl Alles neu gebaut wurde fühlt man sich in vergangene 
Jahrhunderte zurückversetzt. Von den 35 neuen Häusern sind 
15 originalgetreue Rekonstruktionen. Der Friedrich-Stoltze-
Brunnen ist wieder an seinem Originalplatz und das Museum 
gleichen Namens wartet auf seine Eröffnung wie auch das vom 
Struwwelpeter. Die ersten Läden und Gaststätten haben auch 
schon geöffnet. Eine Besonderheit dabei ist die Tatsache, dass 
in der neuen Altstadt keine Laden- oder Restaurantketten 
geduldet sind. Es gibt hier nur „kleine und feine Geschäfte“, in 

Freizeittreff
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denen viel Interessantes angeboten wird. Insgesamt wurde hier 
eine wunderbar idyllische Atmosphäre geschaffen, in welcher 
man sich wohl fühlt. Auch die Bewohner der neuen Wohnungen 
sind zum Großteil schon eingezogen. Die ehemalige 
Frankfurter Oberbürgermeisterin Petra Roth ist übrigens eine 
davon.

Schon in den ersten Tagen seit Eröffnung ist die Neue 
Frankfurter Altstadt ein Anziehungspunkt für viele Besucher. 
Das konnten wir durch den regen Andrang bei unserem Besuch 
selbst feststellen. 280.000 Besucher feierten bei der Eröffnung 
diesen neuen Frankfurter Anziehungspunkt. Wer nicht dabei 
war sollte das jetzt nachholen. Es lohnt sich.

Nach dem Marsch durch die Jahrhunderte bedurfte es einer 
entsprechenden Stärkung. Diese holten wir uns dann im 
„Wirtshaus Frankfurt“, welches erst vor einigen Monaten neu 
eröffnete.

Losgelöst von der Erde - beinahe:  
Selbstverständlich sind wir mit 
beiden Beinen auf festem Boden 
geblieben, aber eine Gruppe von 16 
Freizeitlern durfte am 12. November 
das ESOC (European Space 
Operations Centre) in Darmstadt 
besuchen.  Wirklich losgelöst von 
der Erde sind die europäischen 
Satelliten der ESA, deren Steuerung wir hier besichtigen 
durften. Aufgrund seiner hoch entwickelten Technik und seiner 
Spezialisten-Teams ist das ESOC in der Lage, gleichzeitig über 
15 Satelliten in Routine und weitere Satelliten in der frühen 
Startphase zu kontrollieren und weltweit renommierte 
Rettungsaktionen durchzuführen. Hier sind etwa 270 
Festangestellte und weitere 600 Mitarbeiter von Vertragsfirmen 
beschäftigt.

Freizeittreff
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Das ESOC ist das 
Kontrollzentrum der ESA - 
"Europas Tor zum Weltraum". 
Seit 1967 ist es für den 
Betrieb sämtlicher ESA-
Satelliten und für das dazu 
notwendige weltweite Netz 
der Bodenstationen 
verantwortlich. Unmittelbar 

nach der Trennung des Satelliten von der Trägerrakete wird 
dessen Steuerung vom ESOC-Hauptkontrollraum 
übernommen. Hier werden alle Manöver durchgeführt, die den 
Satelliten in seine endgültige Umlaufbahn bringen. Sobald der 
Satellit seine Routineflugbahn erreicht hat, wird die Kontrolle 
von einem speziellen Nebenkontrollraum übernommen. Das 
Kontrollzentrum steht in ständigem Kontakt mit dem gesamten 
Bodenstationsnetz der ESA. In Bildern und in einem Film wurde 
uns beim Rundgang viel Informatives gezeigt.

Nach sehr vielen Daten, 
Fakten und interessanten 
Informationen brauchte die 
Gruppe natürlich wieder 
eine Stärkung. Es ist 
schon gute Tradition, dass 
nach einem Ausflug ein 
gemeinsames Essen in 
gemütlicher Runde 
eingenommen wird. 
Diesmal ging es vom 
ESOC quer durch 
Darmstadt zum Restaurant „Oberwaldhaus“ in Kranichstein. 
Hier hatte Dagmar Zetzsche wieder für die Gruppe einen Tisch 
reserviert. Bei gutem Essen und einem Schoppen konnten die 
Erlebnisse noch einmal in Erinnerung gerufen werden und die 
Pläne für die kommende Adventszeit besprochen werden.

Freizeittreff
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Beinahe selbstlose 
Freundschaft: „Das Blaue vom 
Himmel“ war nicht die 
Fortsetzung des letzten 
Ausflugs zum ESOC. 
Traditionell hat der Freizeittreff 
wie jedes Jahr sein Programm 
mit einem Besuch in der 
Komödie Frankfurt 

abgeschlossen.  2018 stand „Das Blaue vom Himmel“ auf dem 
Programm. Die Schauspieler Susanne Eisenkolb, Anouschka 
Renzi, Harald Effenberg, Felicitas Hadzik und Marko Pustisek 
zeigten in dieser Parabel von Eric Assous auf humorvolle Art viel 
Lustiges, aber auch manches Nachdenkenswerte über 
Freundschaft sowie deren Ausprägungen und Belastungen durch 
verschieden veranlagte Menschen. 

Damit verabschiedete sich der Freizeittreff für das Jahr 2018 mit 
den besten Wünschen für ein gesundes und erfolgreiches neues 
Jahr für alle Teilnehmer, VfL-Mitglieder und für die Leser unserer 
kleinen Erlebnisberichte.

Beinahe die Wahrheit:  N E I N, nicht beinahe. Auch wenn die 
Überschriften unserer Erlebnisberichte immer erst ein wenig in 
die Irre führen sollen: die Inhalte aller Berichte sind 
selbstverständlich immer die volle Wahrheit. Alles Geschilderte 
haben wir in fröhlicher Runde gemeinsam erlebt und gesehen. 
Weitere Ziele werden folgen und: für beinahe jede neue Idee ist 
die Gruppe dankbar und freut sich auf neue interessante Ausflüge 
und neue Teilnehmer.

Zum Schluss noch – ich glaube, ich darf das im Namen aller 
Freizeitler sagen – einen herzlichen Dank an Dagmar Zetzsche, 
die in unermüdlicher und zeitaufwändiger Arbeit alle Ausflüge des 
Freizeittreffs organisiert hat. Sie hat sich auch für 2019 bestimmt 
wieder viel vorgenommen. Bleibt weiter neugierig.

31.12.2018 / Dieter Kunert

Freizeittreff
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Winterpause auf dem Sportplatz
Die Sportabzeichenprüfer des VfL Goldstein waren bis Ende 
September 2018 jeden Monat am ersten Mittwoch auf dem 
Platz zur Abnahme für das Sportabzeichen. Über den 
Sommer haben sie ebenfalls jeden zweiten Montag den 
Schwimmtermin im Stadion angeboten. Auch in diesem Jahr 
wurde dieses offene Angebot wieder rege genutzt. 
Manchmal hatten wir über 60 Personen auf dem Platz zur 
Abnahme, plus jede Menge Eltern und Freunde und 
Geschwister und Omas. Der Hammertag war dieses Jahr in 
der Sportwoche der Mittwoch mit über 100 Teilnehmern. Da 
stoßen die Prüfer schon an ihre Grenzen, aber die Teilnehmer 
sind sehr geduldig, und auch die Platzwarte hatten Geduld, 
sodass wir irgendwann alle abgearbeitet hatten. Und zum 
Glück sind wir ja immer viele Prüfer auf dem Platz. Durch den 
heißen und trockenen Sommer hatten wir viele schöne 
Abende auf dem Platz und nur einmal in der Sportwoche 
Regen.
Jetzt haben Yvonne Küpper-Martinez und Roland Friederich 
alle restlichen Prüfkarten ausgewertet, eine aktuelle Liste 
muss geführt werden, was wir zum Sportkreis schicken, und 
was schon zurückgekommen ist. Und dann müssen die 
Sportabzeichen verteilt werden. 
Bei der Kinderweihnachtsfeier im Dezember wurden schon 
die Sportabzeichen für Kinder und Jugendliche bis 12 Jahre 
verteilt. Die Goldsteinschule hat in einer internen 
Veranstaltung wieder die Sportabzeichen an die Kinder 
vergeben, die nicht bei der Weihnachtsfeier dabei waren. 
Durch die gute Zusammenarbeit mit der Goldsteinschule und 
auch, weil wir wieder mehr Jugendliche und Erwachsene auf 
den Sportplatz locken konnten, haben wir dieses Jahr mit 184 
fertigen Sportabzeichen wieder eine hohe Zahl erreicht. Die 
Schüler eines Sportleistungskurses der Carl-von-Weinberg 
Schule haben ebenfalls einige Sportabzeichen geschafft.
Die Erwachsenen und älteren Jugendlichen bekommen ihre 
Sportabzeichen am Mittwoch, den 30.1.2019 ab 20 Uhr beim 
Griechen in der Kleingartenanlage.
Viele Stunden haben die 10 Prüfer im Sommer auf dem 
Sportplatz und im Schwimmbad verbracht, jeden ersten 

Sportabzeichen
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Mittwoch im Monat ab Anfang Mai sind sie da, ab 17:30 Uhr 
um das Sportabzeichen abzunehmen und mit Rat und Tat den 
Prüflingen zu helfen. 
Die Schwimmtermine im Stadion jeden zweiten Montag ab 
17:30 Uhr werden ja ebenfalls von dem Prüferteam des VfL 
Goldstein betreut. 
In der Sportwoche vom 20. – 24. Mai sind wir wieder jeden 
Tag ab 16 – 19 Uhr auf dem Platz
Vielen Dank an alle, die sich im Jahr 2018 getraut haben, auf 
den Sportplatz zu kommen, und einfach mal zu versuchen, 
was sie schaffen in den Disziplinen Ausdauer, Kraft, 
Schnelligkeit und Koordination. 
Vielen Dank an die Prüfer, die viele Stunden auf dem Platz 
und im Schwimmbad verbringen, um für die Prüflinge da zu 
sein. Wir sind ein tolles Team! Zum Prüferteam gehören: 
Dagmar Stengl, Yvonne Küpper-Martinez, Suzanne Krenzer, 
Evi Ziegler, Maike Wiedwald, Petra Vogt, Roland Friederich, 
Achim Landgrebe, Siegfried Ebert und Ursula Lange. 
Drei weitere Pesonen wollen dieses Jahr den Prüferlehrgang 
belegen und unser Team vergößern. 

Sportabzeichen
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Im neuen Jahr 2019 werden wir wieder viele Stunden auf dem 
Platz und im Schwimmbad sein, unsere eigene Fitness testen 
und die Fitness der Prüflinge. (UL)
.
Termine: 
Mi. 08.05.19 17:30 Uhr auf dem Sportplatz
Fr. 17.05.19 16 Uhr Pampers Leichtathletik
20.05. – 24.05.   16 Uhr Sportwoche
Mo 27.05.19       17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mi. 05.06.19 17:30 Uhr Leichtathletik
Mo. 17.06.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mi. 03.07.19 17:30 Uhr Leichtathletik
Mo. 01.07.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mo. 15.07.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mo. 29.07.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mi. 07.08.19 17:30 Uhr Leichtathletik
Mo. 12.08.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mo. 26.08.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mo. 09.09.19 17:30 Uhr Stadion Schwimmen
Mi. 04.09.19 17:30 Uhr Leichtathletik
Mi. 02.10.19 17:00 Uhr Leichtathletik

 

Vielen Dank an 
Jörg Stein für die Fotos

Sportabzeichen
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Wir gratulieren folgenden Sportlerinnen und Sportlern, die im 
Jahr 2018 das Deutsche Sportabzeichen erworben haben:

Aajouch, Alina-Amani
Agrandi, Yara
Almalqui, Reda
Amami, Rania
Amaral Vareia, Beatriz
Arapovic, Ivana
Arslan, Ayla
Ataie, Saman 
August, Emily
Baija, Younes
Behrens, Bruno
Belgazzar, Walid
Ben Kechchi, Imane
Bencina, Nika
Bieberich, Leah
Blum, Mia
Bodroghi, Andreea
Böhne, Simon
Bordelius von, Agnes
Bordelius von, Neele
Bordelius von, Hannah
Börtzler, Arno
Bräuning, Marie
Brendel, Karl
Brodbek, Fiona
Bücking, Tim
Bügener, Lea-Marie
Bürger, Hans-Dieter
Busch, Melvin
Büyükdogan, Mehmet
Cetin, Hümeyra
Charrad, Soufien
Chaugrani, Younes
Cil, Ecrin-Sena
Connors, Diana
Connors, Casey
Coppa, Erika
Dayani, Natkei
Della Bianca, Lia
Dhamija, Kashish
Dick, Antoine
Dröll, Philipp
Ebert, Siegfried
Eickert, Steffen
Eickert, Kilian
El Achiqi, Chaymaa

El Moussaoui, Felix
El-Gouy, Ismael
Engelhardt, Anna
Erdmann, Liv
Estifanos, Helena
Estifanos, Soliana
Euler, Amelie
Farynski, Noe
Feige, Marie
Forro, Fedora
Freitag, Uta
Friederich, Roland
Friedrich, Finja
Funtsch, Tim 
Funtsch, Helena
Gallon, Carolin
Gallon, Marie
Gärtner, Stella
Gebrezgi, Maria
Ghotra, Gursewak
Gottfried, Ute
Grande, Fabrizio
Gülacti, Izekra
Haacke, Anneke
Hadouch, Adam
Haerkötter, Leon 
Halloul, Aliyah
Hamel, Giulia
Han, Emma
Händler, Susa
Händler, Leo 
Hauk, Lennard
Hauschild, Henry
Heberer, Jasmin
Hempel, Jennifer
Herb, Maximilian
Hermert, Nathalie
Herrmann, Anna
Hoang, Tuyet Nhi
Hofmann, Carlotta
Holzinger, Enno
Issmaili, Imane
Jager, Carina
Johnson, Elisabeth
Jovanovic, Elias
Kabisch, Gabriel

Sportabzeichen
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Kallfass, Fabian
Kelmendi, Lana
Kircher, Marcus
Kleis, Jannik
Köllner, Liane
Kotbi, Amin
Kozic, Sabine
Kozic, Dominik
Kozic, Helena
Kraus, Simon 
Kreuzer, Florian
Krolow, Michael
Krpo, Adnan
Kruschwitz, Dennis Lukas Gerd
Kulaib, Kareem
Kulyk,Carina
Küpper-Martinez, Yvonne
Lämmlein, Peter
Landgrebe, Achim
Lange, Ursula
Lennert, Tanja
Levy, Quentin
Lfaddali, Iman
Lippert, Sandra
Manger, Victoria
Marshall, Rubina
Martinez Küpper, Sophie
Milojevic, Maja
Müller, Sophia
Paschalidis, Christopher
Pechmann, Lara
Pfaff, Eva Maria
Pommerenke, Sven
Ranque, Xayden Ron
Recknagel, Daniel
Reuel, Lea
Rexrodt, Lina Frieda
Richter, Lara  
Römer, Ruben
Rouggani, Mounir
Ryzak, Martin
Sager, Jürgen
Saidi, Sadia
Schäpe, Lenja
Scheller, Jonah
Schmidt, Lena

Schneider, Clara
Schönzart, Mia
Schwarz, Carina
Seidel, Maya
Siemers, Chantal
Sivrikaya, Emre
Sivrikaya, Mert
Skipis, Cleo
Speier, Beate
Stappert-Vörös, Gisela
Steiger, Gianmaria-Luca
Stein, Felix
Stein, Alexander
Steinweg, Yana
Steinweg, Mika Joel Luca
Stengl, Dagmar
Stothfang, Oliver
Straßburg, Nikolaj
Stuke, Kim
Süer, Zeynep
Tanouti, Sina
Tanouti, Samya
Temirci, Nisa
Töffels, Devin
Treffer, Lia
Tursky-Hartmann, Petra
Unterweger, Stefan
Vrdoljak, Stipe
Wadik, Micael
Wagner, Pierre
Walrond, Emily
Walter, Antonin
Wasenmüller, Anna
Werb, Nisha
White, Maurice
White, Celina
Wiegand, Emely
Yeter, Belinay
Zekaite, Beatrice
Zeleke, Yohannes
Ziegler, Arne
Ziegler, Marten
Zielonka, Lena
Zverev, Tim

Sportabzeichen



19

Neubau
Neues von unserem Haus

In unserem letzten Heft berichteten wir von der Grundsteinlegung für 
unser Vereinsheim. Zum damaligen Zeitpunkt standen die Mauern 

für das Erdgeschoss und die Einschalung für die Decke zum 1. 
Obergeschoss war weitestgehend fertig. Das war im August 2018.

Dank der, für unseren Hausbau, ausgezeichneten Wetterlage ging es 
danach zügig voran. Die Decken wurden eingegossen, die Mauern 

für das 1. Obergeschoss hochgezogen und die Holzkonstruktion und 
das Dach wurden fertiggestellt.

So war es nicht überraschend, dass am 30. November das Richtfest 
gefeiert werden konnte. Auch zu diesem Anlass konnte der Vorstand 
des VfL prominente Mitbürger begrüßen. Stellvertretend möchten wir 

Stadtrat Markus Frank nennen, der es sich nicht nehmen ließ, an 

diesem kleinen Event teilzunehmen. Natürlich waren auch Vertreter 
von den Abteilungen des VfL, eine Abordnung des SC Goldstein und 
unsere Freunde von der TG Schwanheim vor Ort. Auch konnten wir 

an diesem – leider etwas 
trüben Tag – viele Nachbarn 
begrüßen, die wir extra dazu 
eingeladen hatten. Für den 
traditionellen Richtspruch 

sorgte Yannick Vogt von der 
Holzbau Ochs GmbH. Für den 

20-jährigen war dies eine 
Premiere, die er absolut 

souverän bewältigte.

Zu dem jetzigen Zeitpunkt (10.02.2019) sind alle Fenster eingebaut. 
Für die Lüftung wurden erste Arbeiten vorgenommen. Durch 

sogenannte „Bautüren“ ist das Haus jetzt auch verschlossen. Fast 
alle Gewerke für den Innenausbau sind bereits vergeben. In den 
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Neubau

nächsten Tagen wird mit dem Innenausbau begonnen. Leider gab es 
witterungsbedingt die befürchtete zeitliche Verschiebung. Wir sind 
aber guter Dinge, dass wir das evtl. noch kompensieren können.

Wenn es keine weiteren Verschiebungen gibt, hoffen wir, dass wir 
tatsächlich nach den Sommerferien in Hessen unser Haus einweihen 

können. 
Halten Sie uns die Daumen, dass alles klappt!!
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Neubau

Wir bauen dem VfL Goldstein ein Haus....

...bist du dabei ?
Der VfL Goldstein baut auf seinem Gelände ein neues, multifunktionales 

Sportzentrum. Hierfür wird natürlich viel Geld benötigt !
Bist du dabei und unterstützt unser Vorhaben ?

Als gemeinnützig anerkannter Verein ist es uns möglich 
Spendenbescheinigungen auszustellen, die vom Finanzamt anerkannt 

werden. 
Tu was Gutes und unterstütze den Sport im Stadtteil und lass uns 

gemeinsam ein Sportzentrum für Goldstein entwickeln.
(Ob du als Spender erwähnt werden möchtest, entscheidest natürlich du! 
Teile uns bitte einfach mit, ob wir dich erwähnen dürfen, oder ob du lieber 

anonym unterstützt )
Hierfür haben wir ein Spendenkonto bei der Volksbank Griesheim 

( BIC GENODE51FGH )
IBAN DE 67 5019 0400 0011 5221 30 eingerichtet.

Vielen Dank,
Euer VfL Goldstein 1953 e.V.

Du hast Ideen, Vorschläge, bist Kreativ und willst uns unterstützen oder 
Vorschläge machen, oder dich beteiligen ? 
Eine kurze Mail an neubau@vfl-goldstein.de genügt !
(Das gezeigte Bild entspricht dem Entwurfsstadium)

mailto:neubau@vfl-goldstein.de
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Trainersuche

Trainer/in gesucht!

Du hast Spaß an der Bewegung und möchtest den gerne an 
Andere weitergeben?

Wir suchen eine/n Trainer/in für Aerobic und/oder Step Aerobic. 
Du hast Lust ein anderes Fitness-Angebot bei uns zu leiten? 
Auch hier haben wir immer ein offenes Ohr.

Die Kurse würden in der Turnhalle der Goldsteinschule stattfinden 
und könnten zeitnah starten. Zur Zeit haben wir freie Hallenzeiten 
am Mittwoch- und Donnerstag-Abend. 

Wir sind auch auf der Suche nach einer Trainer/in die sich ein 
Angebot am Vormittag für Best Agers im Saal vom Bürgerhaus 
Goldstein vorstellen könnte.

Gerne würden wir ebenfalls etwas in Richtung Kampfsport 
besonders für Kinder anbieten.

Wir haben Ihr Interesse geweckt oder Sie kennen jemanden, den 
wir ansprechen könnten? Dann melden Sie sich bitte bei: 
sportwartin@vfl-goldstein.de

mailto:sportwartin@vfl-goldstein.de
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Übungsplan
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Übungsplan
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Übungsplan
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Bilder vom Neubau

Bilder vom Neubau
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Handball
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Neubau

Du willst uns bei unseren Neubau unterstützen ?

Auf dem Weg zum Eingang werden wir Steine einbauen, 
mit Gravur. Diese Steine sollen den Weg umranden.

Für eine Spende + der Kosten für die Gravur kannst du 
dich und deine Unterstützung zum Haus mit einem 

Wunschtext verewigen ! 

Bist du dabei, beim “Weg zum Haus“ ? 

Dann fülle einfach das Formular auf der linken Seite aus 
und werfe es in Briefkasten am Neubau oder sende es 

per Mail.

Natürlich freuen wir uns auch so über jede Spende. Wir 
stellen für jede Spende eine Spendenbestätigung aus, 

die beim Finanzamt geltend gemacht werden kann. 
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Bilder vom Neubau II
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Herzsport  – Wechsel der Abteilungsleitung. 

Am 24. August 2018 fand in der Turnhalle der Riedhofschule 
eine außerordentliche Abteilungsversammlung statt. 
Anwesend waren 24 Herzsportlerinnen und –Sportler sowie 
die Übungsleiterin Nalli Ringert und vom VfL-Vorstand 
Werner Sutter. Grund der Versammlung war die Wahl einer 
Nachfolgerin oder eines Nachfolgers für Abteilungsleiter 
Manfred Leupold, der sein Amt aus gesundheitlichen 
Gründen beendete. Die Wahlleitung übernahm Dieter 
Schmidt-Burkhardt. Einzige Kandidatin war Nalli Ringert. Sie 
wurde einstimmig zur Abteilungsleiterin gewählt ohne 
Gegenstimmen und ohne Enthaltungen. Sie nahm die Wahl 
an. Dieter Schmidt-Burkhardt dankte ihr und sieht in der 
Wahl einen hoffnungsvollen Hinweis in die Zukunft. 

In einer auf die neunjährige Amtszeit zurück blickenden 
Ansprache brachte Norbert Hofmann den Dank und die 
guten Wünsche der Abteilung für Manfred Leupold zum 
Ausdruck. Dabei wurden sein Engagement für den 
Herzsport ausführlich gewürdigt sowie auch die damit 
verbundene gute Entwicklung der Abteilung, ein 
erfolgreiches Gemeinschaftswerk von ihm und allen 
Beteiligten. Als Abschiedsgeschenk wurde Manfred Leupold 
ein Fotobuch mit Bildern vom Herzsport überreicht. Auch 
weiterhin bleibt Manfred Leupold der Abteilung verbunden. 
Beim Sport ist er nach wie vor dabei und erfreut sich vor 
allem am auch von ihm so geschätzten Volleyballspiel.

Nach dem sich an die Versammlung anschließenden Sport 
trafen sich dann 15 Abteilungsmitglieder und die neue 
Abteilungsleiterin zum Abendessen im Lokal „Charisma“. 
Dort wurde Nalli Ringert noch einmal von Dieter Schmidt-
Burkhardt für ihre Bereitschaft, die Abteilungsleitung zu 
übernehmen, gedankt und ihr dafür Erfolg und auch Freude 
und Zufriedenheit dabei gewünscht. In diesem 

Herzsport
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Zusammenhang kam auch zum Ausdruck, dass auch die 
Abteilung etwas in die neue Konstellation einbringen sollte, 
indem gemeinsam darauf geachtet wird, dass Sport und 
alles andere so gestaltet sind, dass sie ihre 
Übungsleitertätigkeit in der gleichen unbeschwerten Weise 
wie bisher ausüben kann. Bei guten Gesprächen blieben die 
Teilnehmer dann noch bis etwa 22.00 Uhr zusammen.

Wie in den vorhergehenden Jahren waren wir in den 
Sommerferien 2018 wiederum zum Walken am 
Jakobiweiher. Wegen schlechtem Wetter musste in diesem 
Jahr kein Termin ausfallen. Hingegen brachte der 
außergewöhnlich trockene und auch heiße Sommer an den 
beiden letzten Übungstagen so hohe Temperaturen, dass 
die Treffen abgesagt wurden. An den übrigen 5 Tagen 
konnten jeweils etwa 15 Sportlerinnen und Sportler sowie 
Angehörige ihre Runden um den See absolvieren. Danach 
klang im Garten der Oberschweinstiege dann der Tag mit 
einem Imbiss und guten Gesprächen aus.    

Am 15. September 2018 begaben sich 19 Herzsportlerinnen 
und –Sportler sowie Partner in Fahrgemeinschaften zum 
Jahresausflug auf den Weg nach Braunfels. Dort 
angekommen reichte es noch zu einer Tasse Kaffee bis zum 
Beginn der Stadtführung. Das Wetter war an diesem Tag 
überwiegend sonnig und wohltemperiert, nur in der 
Mittagszeit eingetrübt und frischer. Der Stadtführer 
erläuterte bei dem Rundgang in den Kurpark und durch die 
Altstadt die Sehenswürdigkeiten und Geschichte der Stadt. 
Dabei bekamen die Teilnehmer viele der zahlreichen gut 
erhaltenen Fachwerkhäuser zu sehen sowie auch das hoch 
über der Stadt gelegene Schloss der Grafen von Solms. 

Das wohlschmeckende und ausgiebige Mittagessen wurde 
auf der Terrasse des Restaurants „Am Turm“ eingenommen. 
Anschließend hatten die Teilnehmer Gelegenheit im Kurpark 

Herzsport
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bei einem kleinen Vortrag von Norbert Hofmann einiges 
über die nahe vorbei fließende Lahn und die Geschichte der 
Region zu erfahren. Danach ließen es sich einige der 
Teilnehmer nicht nehmen, die steilen Treppen für einen 
Rundgang durch das Schloss hinauf zu steigen. Einige 
andere schlenderten gemütlich durch den in Terrassen 
angelegten Kurpark. Anschließend fanden sich alle wieder 
im Cafe Vogel zusammen, um bei Kaffee und Kuchen oder 
einem Eis und vielen Gesprächen sich für die Rückfahrt zu 
rüsten. Am späten Nachmittag fuhren dann die Teilnehmer 
bei herrlichem Sonnenschein durch den schönen 
Hintertaunus wieder nach Frankfurt zurück. Es war ein von 
dem vierköpfigen Reiseteam gut geplanter und organisierter 
Ausflug, der in schöner Erinnerung bleiben wird.   

Wegen des laufenden Neubaus unserer Vereinsgaststätte 
fand unsere Weihnachtsfeier diesmal In der Gaststätte 
Charisma beim Tennisclub Schwarz-Weiß statt. Am 30. 
November trafen sich dort 40 Herzsportler und Angehörige. 
Abteilungsleiterin Nalli Ringert begrüßte die Anwesenden 
und verband damit ihren Dank an alle, die sich für ein gutes 
Gelingen des Herzsports einsetzen sowie auch an alle 
Mitglieder, die in ihrer Gemeinschaft zu einem 
harmonischen Abteilungsgeschehen beitragen. Inge Bernert 
brachte den Dank der Abteilung zum Ausdruck für das 
Engagement, das Nalli für die Abteilung erbringt.

In einem kurzweiligen Gedicht ging Kurt Bernert der Frage 
nach, wo es die beste Weihnachtsgans gibt. Aus dem 
Tagebuch eines Rentners berichtete Inge 
Bernert von dem Werkeln eines Neurentners, der schließlich 
in kurzer Zeit 18 Vogelhäuschen gebaut hat. Auch das 
Gedicht, in dem jedes Abteilungsmitglied angesprochen 
wird, kam zum Vortrag. Dieses Mal war es eine 
Jubiläumsausgabe – in Folge zum 20. Mal. Die gute Küche 
servierte italienische Gerichte und auch Gänsekeule und 

Herzsport
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Gänsebrust. Die Plätzchen auf den Tischen fanden guten 
Zuspruch. So war es für die Anwesenden bei noch vielen 
guten Gesprächen wieder wie alljährlich ein froher 
vorweihnachtlicher Abend.     Inzwischen ist das Jahr 2019 
schon nicht mehr ganz neu.  Freuen wir uns nun auf den 
kommenden Frühling.   

Norbert Hofmann

Herzsport / Termine

Nächste Termine beim VfL:

22.03.2019 JHV VfL Goldstein

01.06.-02.06., 12.Volleyball-Mixed-Turnier

20.05 - 24.05., Sportwoche VfL Goldstein

19.06. - 22.06., VfL Goldstein Festwoche 
19.06., Nationalitätentreff 

20.06., Bodo Bach im Festzelt des VfL
21.06., 13. Goldsteiner Trophy

22.06., 80er/90er Party

01.07.- 15.07. Jugendfreizeit VfL Goldstein nach Spanien

27.10., Frankfurt Marathon mit VfL-Stand an der Staustufe 

13.12., VfL-Weihnachtsfeier Erwachsene
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Bericht der Tennisabteilung

Ein ereignisreiches Jahr in der Geschichte der 
Tennisabteilung liegt hinter uns.
Im Jahre 1978 wurde die Tennisabteilung gegründet.
Nach 40 zig Jahren wurde das alte Tennishaus abgerissen.
Ein Neubau durch den Vfl- Goldstein wurde in Angriff 
genommen.
Im November wurde das Richtfest gefeiert.
Für die Tennissaison bedeutete dies ein Jahr der 
Einschränkung im Sanitären und Duschbereich. Unsere 
Mitglieder haben hier viel Verständnis aufgebracht. Für die 
Teamrunde, die bis Ende August ausgetragen wurde, waren 
durch den SC-Goldstein Duschmöglichkeiten angeboten 
worden.
Am 25 August war das letzte Teamrundenspiel für diese 
Saison. Mit einer Feier bedankte sich der Vorstand der TGG 
bei den Mannschaften und den Mitgliedern für das 
Verständnis der Umbauarbeiten.
Unsere Herren 50 sind in die Verbandsliga aufgestiegen.
Geehrt wurde Edith Mc Laughin für Ihre lang jährige Tätigkeit 
als Kassiererin und Heinz Georg, der mit Thomas den Platz 
fünf zum spielen hergerichtet haben.
Am Samstag, den 13 Oktober war  Arbeitseinsatz und die 
Tennisanlage wurde Winterfest gemacht.
Wir hoffen, dass wir Ende April 2019 die Möglichkeiten 
haben  die neuen Räumen im Vereinshaus nutzen zu 
können.

Tennis
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Walking
Die Feiertage liegen hinter uns und ich hoffe, ihr seid alle 
gut ins neue Jahr gekommen und seid voller sportlichem 
Tatendrang. 4 Teilnehmer unserer Gruppe haben in 2018 
das Sportabzeichen in Silber oder Gold errungen. Vielleicht 
werden es in 2019 ein paar mehr?
Über unsere Aktivitäten, neben dem Sport, wurde schon in 
der letzten Ausgabe  berichtet. Hinzu kommt noch ein 
traumhafter Ausflug nach Seligenstadt. Nach dem holprigen 
Start (Ausfall von Bussen und Straßenbahnen wegen 
Triathlon in Frankfurt) erreichten wir Seligenstadt per Bahn 
mit einer halben Stunde Verspätung. Die Stadtführerin Frau 
Lüft und wir nahmen es gelassen und lernten bei sehr 
sommerlichem Wetter Seligenstadt und den Klostergarten 
kennen. Frau Lüft wohnt mit ihrer Familie in den historischen 
Gemäuern der ehemaligen Benediktinerabtei.
Einen herrlichen Schattenplatz fanden wir im  Anschluss im 
Biergarten von „Klein‘s“ Brauhaus. Man glaubt es kaum, 
doch es wurde danach das einzige Geschäft, das an diesem 
Sonntag geöffnet hatte, gefunden und… eingekauft. Bevor 
wir die Heimreise antraten, kam das obligatorische Eis noch 
auf den Plan.

Und dann begann unsere kleine 
Flusskreuzfahrt mit der „Primus 
Linie“ wieder zurück nach 
Frankfurt. Ich denke die Bilder 
sprechen für sich.

Walking
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Das Jahresende beschlossen wir mit dem immer sehr 
unterhaltsamen Weihnachtsessen und Wichteln, an dem 21 
von 22 aktiven Walkern anwesend waren. Ich wünsche euch 
für 2019 gesund zu bleiben und die Freude am Sport nicht 
zu verlieren. Es lohnt sich für euch!
Wo man uns findet:
Immer dienstags um 19:00 Uhr vor der C.-v.-
Weinbergschule
Agnes von Bordelius 069/66600719
Ute Gottfried 069/66055757

Walking
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Abteilung Volleyball

Liebe Volleyballer, Erwachsene, Kinder und 
Jugendliche, liebe Eltern, liebe Fans des 
Volleyballsports in Goldstein, 

in der neuen Saison können wir uns über zwei 
Aufstiege im Erwachsenenbereich freuen. 
Unsere Herren 1 mit Trainer Hüseyin Daglioglu sind 
nach 3 Jahren in der Landesliga wieder zurück in der Oberliga. 
Unsere Damen 1 sind mit Trainer Jakob Rebtschinski in die 
Bezirksoberliga aufgestiegen und betreten damit Neuland nach 
vielen Jahren kontinuierlicher Verbesserung in der Bezirksliga. 
Der Klassenerhalt für die Damen 1 scheint sicher. Für unsere 
Herren 1 kann man dies noch nicht sagen, aber die 
wahrzunehmende kontinuierliche Steigerung der letzten 
Spieltage läßt hoffen. 

Unsere Damen 2 spielen wieder in der Kreisklasse unter 
Trainer Robert Babel und haben die vorderen Tabellenplätze 
im Blick. Unsere Mixed Liga Team unter Leitung von Marina 
Schell nimmt wieder an der BFS Runde teil.

Ohne Spielbetrieb trainieren unsere Mixed Freizeitgruppe 
immer mittwochs unter Trainer Holger Eitel. Neu ist ein 
Mixedanfängertraining dienstags, das von Marina Schell 
geleitet wird. 

Im Jugendbereich haben wir weiterhin einen sehr großen 
Zulauf. Unsere Jugendtrainer Jürgen Schwiglewski (U14w, 
U15w), Robert Babel (U16m) und Stephan Triebel (U18w) 
bieten ein interessantes und abwechslungsreiches Training, 
das bei den Kindern und Jugendspielern gut ankommt. Alle 
Mannschaften nehmen zudem am Jugendspielbetrieb des 
HVV teil. 

Ein besonderes Highlight war der von Jürgen Schwiglewski 
angetriebene Frauenpowertag. Zum Heimspieltag beider 

Volleyball
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Damenmannschaften am 25.11.2018 lud er die 
Jugendnachwuchsmannschaften zu einer gemeinsamen 
Vorstellung und gemeinsamen Kennenlernen ein. Damit wollen 
wir Barrieren zwischen den Mannschaften abbauen – der 
Nachwuchs von heute sind unsere Erwachsenenspieler und 
Macher von morgen.

Mit dem neuen Vereinsheim hoffen wir auf Möglichkeiten für 
neue Trainingszeiten im Jugendbereich um unser 
Sportangebot weiter entwickeln zu können. 

Die Abteilungsversammlung findet am 27.02.2019 um 20:00 
Uhr im Bürgerhaus Goldstein statt. 

Das 12. Hallen-Volleyball Turnier findet dieses Jahr vom 01. – 
02.06.2019 statt. 

Ich möchte mich bei allen Trainern, Verantwortlichen und 
Helfern für ihren Einsatz für die Volleyballabteilung und 
unseren Sport in 2018 bedanken! Bedanken möchte ich mich 
auch beim Vorstand, der uns jederzeit tatkräftig zur Seite steht 
und sich für unsere Bedürfnisse einsetzt! 

Wer uns im folgenden Jahr wieder bei unseren Spieltagen 
besuchen möchte - alle Termine der Mannschaften, Heim- und 
Auswärtsspiele, sind auf unserer Homepage veröffentlicht. Alle 
Teams freuen sich über Zuschauer und Unterstützung von 
außen. 

Folgend möchte ich noch auf den Kurzbericht unserer 
erfolgreichen Damenmmanschaft aufmerksam machen und die 
gelungenen Mannschaftsfotos unserer weiblichen 
Jugendmannschaften. 

Euer Abteilungsleiter
Sascha Zetzsche

Volleyball
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Damen 1 – Bezirksliga Ost

Als Aufsteiger sind wir in der Bezirksoberliga phänomenal 
gestartet. Auf Platz 2 überwintern wir und hoffen, dass wir uns in 
der Rückrunde genauso gut schlagen werden. Wie man am 
letzten Heimpieltag sehen konnte, bekommen wir tolle 
Unterstützung von den Zuschauern. Das hilft, um auch mal 
Durststrecken auszuhalten und neue Motivation zu finden. Wir 
arbeiten als Team hart daran, besser zu werden. Wer uns auch 
anfeuern kommen mag: Spieltage der Damen 1 findet man auf 
unserer Website

Unsere weiblichen Jugendmannschaften

Weibliche U14 - Trainer Jürgen Schwiglewski

Volleyball
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Weibliche U15 - Trainer Jürgen Schwiglewski

Weibliche U18 - Trainer Stephan Triebel

Volleyball
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Ohne Spagat kein Akrobat    -   Akro Purzel 

Nach den Sommerferien 2016 haben wir die Akro-Purzelgruppe 
etabliert.

Unser Ziel ist: Akrobatennachwuchs für die Leistungsgruppe 
auszubilden. 

Neben dem Lernen akrobatischer Grundlagen, werden den 
Kleinsten/Jüngsten spielerisch Regeln vermittelt. Ganz 
nebenbei lernen sie Anweisungen umzusetzen, 
Sicherheitsvorschriften einzuhalten, Geduld, Teamfähigkeit, 
Disziplin, den Auf- und Abbau der Sportgeräte, das Aushalten 
und Lösen von Konflikten sowie Respekt anderen Kindern und 
den Trainern gegenüber.

Wenn wir in die Halle kommen, begrüßen wir die Trainer mit 
einem  „Abklatschen“ und wenn wir das Training verlassen, 
verabschieden wir uns mit einem „und Tschüss“. Solche Rituale 
fördern das Zusammengehörigkeitsgefühl. Ein Akro-Purzel 
bringt möglichst Apfelschnitze mit ins Training und zum Durst 
löschen ein Getränk aus 2/3 Wasser und 1/3 Apfelsaft um den 
Mineralstoffhaushalt während und nach dem Sport 
auszugleichen.

Katja und Ludwig 

Das Konzept mit dem Grundlagentraining haben unsere beiden 
Trainer, Katja und Ludwig unterstützt von Conny, bestens 
umgesetzt. Erste Erfolge konnten bereits verzeichnet werden. 
Anna und Lena Hermann sind die Akro-Purzel erfolgreich 
durchlaufen und konnten im Dezember 2018 nach 2 Jahren 
intensiven Trainings an ihrem ersten Wettkampf teilnehmen. 
Prima ! 

Sportakrobatik



43

Ergebnisse des letzten Wettkampfes, 08.12.2018 in Mainz 
Laubenheim 

D-Klasse Podest weiblich, Belma Hadzic 3. 
Platz

 

D-Klasse Damenpaar, Lena Hermann 
und Anna Herrmann, 6. Platz

C1-Klasse Damenpaar, Marlies Unterweger 
und Maya Reising 11. Platz 

Herzlichen Glückwunsch allen Teilnehmern !

Sportakrobatik



44

Jüngere Jugendmannschaften
Die jüngeren Jugendmannschaften haben 
den ersten Teil der Hallenrunde vor 
Weihnachten beendet. Im Januar durften 
sie wegen der Handball-Weltmeisterschaft 
in Deutschland nicht spielen, sodass eine 
längere Winterpause anstand.  

Die Minis (5-8 Jahre) trainieren fleissig in ihren Gruppen in 
Goldstein und in Schwanheim. Das Trainerteam besteht aus: 
Jochen Meiser, Jannnis Skipis und Lea Bügener für Goldstein, 
Sina Gottfried hat wegen Praktikum eine Auszeit,  und Ulrike 
Enders, Eric Henkel, Vanessa Schwab, Andreas Müller und 
Svenja Wieseke für Schwanheim. Die Goldsteiner Minis und 
Mini-Minis nehmen an Spielfesten teil. Die 
Schwanheimer Minis und Mini-Minis 
ebenfalls. Die älteren Minis aus 
Schwanheim spielen eine Turnierrunde. 
Einen Turniertag hatten wir im November, 
ein weiterer wird im Februar in Goldstein 
ausgerichtet. Da wir drei Teams für die 
Spielfestrunde gemeldet haben, müssen 
wir auch drei Spielfeste pro Saison anbieten. Zwei Spielfeste 
hatten wir bereits im Oktober mit jeweils 10 Mannschaften mit 
Mamas, Papas, Omas, Opas, Geschwistern, Trainern. Ein 
weiteres findet im Januar statt. 

Die E-Jugenden spielen schon Punktrunde. Die weibliche E-
Jugend wird von Ursula Lange und Giulia Porceddu trainiert und 
steht in der oberen Leistungsklasse auf dem 4. Platz. Die 
männliche E-Jugend spielt mit zwei Mannschaften. Die E I steht 
in der oberen Leistungsklasse z. Zt.  auf dem 3. Patz. Die E II 
spielt aK, das heißt, Spieler aus der ersten Mannschaft können 
in der zweiten helfen. Sie stehen in der unteren Leistungsklasse 
ebenfalls auf dem 3. Platz. Die Trainer sind Claudia Stade und 
Heiko Stade und Sven Matthiesen. Mit Sven konnten wir einen 
Auswahltrainer als sehr guten Fachmann dazugewinnen. 

Die weibliche D-Jugend startete mit zwei Mannschaften. Leider 
mussten wir wegen Spielermangel eine Mannschaft 
zurückziehen. Sie werden von Steffi Markloff und Andrea 

Handball
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Markloff trainiert. Die weibliche D-Jugend steht in der 
Bezirksoberliga auf dem 6. Platz. Die männliche D-Jugend wird 
von Jurica Radic und Ilhan AlBayrak trainiert. Sie stehen in der 
Bezirksliga A auf dem 10. Platz . 

Die Planung für die nächste Saison läuft schon seit November. 
Wir wissen, dass wir viele Kinder weiterhin haben werden, und 
wir suchen laufend Trainer, die uns im Ehrenamt bei der 
wichtigen Arbeit mit Kindern und Jugendlichen unterstützen 
wollen. Die derzeit 18 Trainer und Betreuer im jüngeren 
Jugendbereich leisten tolle Arbeit, sie trainieren mit den Kids, sie 
fahren mit ihnen zu Spielen oder betreuen sie bei Heimspielen. 
Im Frühjahr stehen die Quali-Turniere an, im Sommer besuchen 
sie Turniere. Manche fahren auch Zelten, oder unternehmen 
andere Aktivitäten. 

Es geht ja immer darum, nicht nur den sportlichen Teil zu 
betreuen, sondern die soziale Kompetenz der Kinder zu stärken. 
Zuverlässigkeit, Pünktlichkeit, Rücksichtsname, Anerkennung 
des anderen, auch des Gegners,  Umgang mit Niederlage und 
Sieg, auch eine unbequeme Entscheidung des Schiedsrichters 
zu akzeptieren, das alles sind Faktoren, die man im 
Mannschaftssport lernen kann. 

Je mehr Menschen mit anpacken, um so weniger wird es für den 
Einzelnen.

(UL)

Handball
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Herbstfreizeit
Bereits zum 5. Mal fuhren die kleinen HandballerInnen unserer E- 
und D-Jugenden zur Herbstferienfreizeit in die Wetterau ins Haus 
UHU in Ober-Mörlen. 

Für die 25 Mädchen und Jungs wurden es 
unvergessliche Tage. Zum Einen,  weil das Wetter 
super war und wir viel draußen machen konnten, 
zum Anderen haben wir viel Tolles erlebt: 
Schlittschuhlaufen in Bad Nauheim,  Lager-
Olympiade, Nachtwanderung, Kino-Abend und 
Besuch im Vogelpark Weilrod.

Trotzdem blieb den Kindern auch noch Zeit für Erkundungen in der 
freien Natur (ein kleiner Hang lädt zum Klettern ein und ein alter 
Bunker ist ein tolles Geheimversteck), kleinen Basteleien, Chillen in 
den Zimmern.

Am letzten Tag war wie immer Halloween-
Tag mit Kürbis-Schnitzereien, Halloween-
Kekse backen und abschließender 
Halloween-Party. Es ist immer wieder schön 
zu sehen, welche Kunstwerke von den 
Teilnehmern in die Kürbisse geschnitzt 
werden und mit welchem Eifer Halloween-
Motive für die Plätzchen ausgestochen 
werden.  Als Abschluss der Halloween-Party 
wurden dann noch die Sieger der Lager-
Olympiade gekürt.

Geleitet wurde die Freizeit von der Familie Stade (Heiko, Claudia, 
Bastian und in der Küche Klaus), den zwei Mamas Silvia und Anke, 
und Rebecca, die in der nächsten Saison eine Jugendmannschaft 
betreuen will. Ein Betreuungs-Enpass, der am letzten Tag entstand, 
wurde von Papa Mathias und den Mamas Ute und Virginie 
überbrückt. Allen, die zum Gelingen dieser tollen Freizeit 
beigetragen haben, herzlichen Dank. (CS)

Handball
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Ein paar Bilder aus der Gymnastik…

Gymnastik & Schwimmen

…und Schwimmen
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Martinsmarkt

Vielen Dank an unsere 
fleißigen Helfer!
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VfL Goldstein feiert am Halbmarathonpunkt

(tho) Traditionell am letzten Sonntag des Oktobers gehen 
zahlreiche Läuferinnen und Läufer auf die Strecke, um die 
Distanz von 42,195 Kilometern in Frankfurt zu bewältigen. 
Traditionell ist auch das Streckenfest am Halbmarathonpunkt 
des VfL Goldstein, der dieses Jahr durch die Bauarbeiten an 
der Zur Frankenfurt einige Meter nach vorne verlegt wurde. 
Wind und kühlere Temperaturen hielten weder die Sportler noch 
die Zuschauer fern. Dank Michaela und Roland Wernig vom 
Vergnügungsausschuß wurde am Stand des VfL Goldstein 
gefeiert mit heißen und kalten Getränken sowie mit 
Kleinigkeiten gegen den Hunger. Eine noch größere 
Videoleinwand mit Liveübertragung des Laufs, den per Kamera 
eingefangenen Gesichtern der Sportler, die schon die Hälfte 
geschafft hatten, heizten zudem ein. Moderator Sven Schnitke, 
der bereits selbst zehnmal seinen Frankfurt-Marathon ins Ziel 
gebracht hat und somit die ewige Startnummer 831 als Mitglied 
des Marathonclub für sich beanspruchen kann, motivierte und 
hob die Stimmung an. Die Spitzenläufer waren schnell vorbei, 
aber noch lange zog ein langer Zug von Sportlern durch 
Goldstein, um ihren Traum vom Einlauf in die Festhalle zu 
verwirklichen.

Marathon
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Festwoche
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Festwoche
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Festwoche
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Dinge verändern sich.       
Habt Ihr eine neue Telefonnummer, oder nur noch eine Mobil-
Nummer, seid Ihr vielleicht sogar umgezogen, dann wäre es schön, 
wenn die Mitgliederverwaltung eine Info bekäme.

Gerne per Mail an: mitglieder@vfl-goldstein.de

Die oben genannte Email-Adresse und auch die Telefonnummer 
der Geschäftsstelle 069/ 6611 3934 sind weiter während der 
Bauzeit aktiv! Bitte sprechen Sie auf den Anrufbeantworter, wir 
rufen Sie zurück!

Hinweis für alle Barzahler: Gemäß unserer Satzung hat die Zahlung 
des Mitgliedsbeitrages –ohne weitere Aufforderung- bis zum 31.01. 
eines Jahres zu erfolgen. Wer es noch nicht erledigt hat, bitte 
schnell zur Bank und überweisen an

VfL-Goldstein e.V. 

IBAN: DE42 5019 0000 4202 1814 79 BIC: FFVBDEFFXXX
(Achtung neue Konto-Verbindung!)

Mitgliederverwaltung

Herzlichen Glückwunsch allen 18-jährigen
Wir möchten den Jahresanfang zum Anlass nehmen, allen 

Mitgliedern, die in diesem Jahr das 18. Lebensjahr vollenden oder 
bereits vollendet haben, herzliche Glückwünsche zum Start in das 
Erwachsenendasein zu übermitteln. Wie alles im Leben hat auch 

dieser Freudentag zwei Seiten. Man ist endlich volljährig und darf alles 
alleine entscheiden, man hat aber auch einige neue Verpflichtungen. 

Hierzu gehört u.a. die Vorlage von Schul-, Studien- oder 
Ausbildungsbescheinigungen bei der Mitgliederverwaltung, damit der 

reduzierte Vereinsbeitrag berechnet werden kann. Die Vorlage der 
entsprechenden Bescheinigung muss jeweils rechtzeitig vor 

Abbuchung der Mitgliedsbeiträge (01.01. für alle Halbjahreszahler 
bzw. 01.04. für alle Jahreszahler) in der Geschäftsstelle vorliegen. Der 

Familienbeitrag gilt nur für Kinder unter 18 Jahren.

Karin Kirschnick 

mailto:mitglieder@vfl-goldstein.de
mailto:mitglieder@vfl-goldstein.de
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Große Geburtstage

In den letzten Monaten konnten wieder viele unserer Mitglieder einen 
ganz besonderen Geburtstag feiern. Wir gratulieren allen ganz 

herzlich!

Zum 70. Geburtstag:

Elvira Ziegler
Karin Schäfer
Brigitte Otto

Hans-Jürgen Berson
Heidi Pahl

Regina Herrmann
Agnes von Bordelius

Hella Hochberger
Ursula Klein

Den 75. Geburtstag konnten folgende Mitglieder feiern:

Ursula Frank
Marianne Betz
Ditmar Schmidt

Den 80. Geburtstag feierten:

Helga Jöckel

Ganz besondere Geburtstage hatten:

Kurt Linsner (93.)
Renate Schwarz (90.)

Margarete Rollhaus (90.)
Hermann Leißner (89.)

Franz Lederer (89.)
Marion Sachsenberg (88.)

Horst Lenz (87.)

Geburtstage



55

Abteilungsleiter Name Telefon

Gymnastik Karsten Schnoor 666 13 55

Handball Erik Schweißer 0151/ 157 36 107
Jens Wagner 0176/ 201 73 064
Ursula Lange 35 98 25
Kevin Kießer 0172/ 690 67 13

0177/ 89 63 452Claudia Stade

Herzsport Nalli Ringert 0160/ 973 88 003
H.Dieter Schmidt-Burkhardt (Stv.) 138 297 60
Helmut Mohr 67 65 33

Kenjutsu Volker Maly 666 27 09

Radwandern Dr. Fritz Keilbar 67 52 47

Schach Robert Göbel 66 12 38 92
Volker Schmidt (Jugend) 666 79 58

Schwimmen Christa Schnoor 666 13 55
Karsten Schnoor

Sportakrobatik Rosa Maria Cura 666 52 76

Tanzen Petra Vogt 0171/ 282 09 26
Josephine Rückwardt 0163/ 480 53 60
Jennifer Lentsch 0176/ 615 56 477

Tennis Norbert Eckart 67 724 275

Turnen Petra Vogt 0171/ 282 09 26
Claudia Engel-Harte 0157/ 752 81 103

Volleyball Sascha Zetzsche 666 49 69
Thomas Schweiger 36 60 78 44
Dagmar Zetzsche 666 58 87

Walking Agnes von Bordelius 666 00 719
Ute Gottfried (Stv.) 660 55 757

So erreichen Sie uns



So erreichen Sie uns

Funktion Name Telefon

Vorsitzender Rainer Schroth 0160/ 580 14 33
Stellv. Vorsitzender Gerald Ziegler 66 12 37 40
Stellv. Vorsitzender Andreas Gallon 666 20 59
Kassierer Werner Sutter 666 75 76
Stellv. Kassiererin Uschi Gallon 666 18 36
Mitgliederverwaltung Karin Kirschnick 666 66 02
Schriftführerin Uschi Klein 666 79 19
Stellv. Schriftführerin vakant
Sportwartin Jasmin Gallon 666 20 59
Stellv. Sportwart Erik Schweißer 0151/ 157 36 107
Pressewart Sandra Thomaszewski                        0177/ 6668738
Stellv. Pressewart vakant
Jugendwartinnen Nadja Martin 0176/ 613 728 51

Sina Martin 0163/ 408 79 81
Jugendwart Jan Oberst 0157/ 766 282 82
Gerätewart Andreas Russin 0177/ 824 87 81

Vergnügungsausschuß Michaela Wernig 666 46 32
Roland Wernig 666 46 32
Silvia Münchberger 666 75 04

Ehrenvorsitzender Karl Peter Ziegler 35 02 03

Unfallmeldungen Geschäftsstelle VfL Goldstein 66 11 39 34

Tennisanlage Zur Waldau 12
Sportabzeichenobfrau Ursula Lange 35 98 25
Geschäftsstelle Zur Waldau 12 66 11 39 34

Hallenwart Goldsteinschule (Peter Giersch) 212 32 996
Bürgerhaus Goldstein 666 17 83

Internet www.vfl-goldstein.de
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